



Année 2014

Période du 19 jan. au 2 fév.

« Migrants et réfugiés : vers un monde meilleur ».

Le dimanche **19 janvier 2014**, l'Eglise catholique célébrera la 100^{ème} journée mondiale du migrant et du réfugié. Mais qu'entendons-nous par « migrant » ? Une **migration humaine** est un déplacement du lieu de vie d'individus. C'est un phénomène probablement aussi ancien que l'humanité. Plusieurs raisons poussent à la migration. On migre en général pour se construire **une vie meilleure**. Ce sont les situations sociales, économiques ou politiques des pays d'origine qui causent les départs. En regardant la réalité des migrants et des réfugiés, il y a un autre élément que je voudrais mettre en évidence, celui du dépassement des préjugés et des incompréhensions pour laisser place à la rencontre, à l'accueil, à la fraternité qui met l'autre debout. Le Pape François dans son **message** pour cette Journée, appelle à passer d'une « culture du rejet » à une « culture de la rencontre » et avant lui « Le Concile Vatican II, *Gaudium et Spes*, a rappelé que « l'Église fait route avec toute l'humanité » (n. 40)

Migrants ou réfugiés, au milieu des difficultés, peuvent faire l'expérience de relations nouvelles et vivre l'expérience de la solidarité fraternelle et la chaleur de l'amitié qui les encouragent à contribuer au bien-être des pays d'arrivée, grâce à leurs compétences professionnelles reconnues, la richesse de leur culture et, souvent grâce à leur témoignage de foi, qui donne une impulsion aux communautés.

Que cette Journée Mondiale aide tout un chacun à renouveler sa confiance et son espérance dans le Seigneur qui se tient toujours à côté de tous et à marcher ensemble vers un monde meilleur !

Merci à tous ceux et celles qui consacrent leur vie et leurs énergies à leurs côtés.

Père Boniface S.

Agenda paroissial

Mercredi 22 :

20h30 Groupe Biblique à la chapelle du Moutier

Dimanche 26 :

9h30 à 10h30 Grand Groupe KT - Tous niveaux à la chapelle du Moutier

11h Messe en Famille à l'église Saint-Léonard + 3^e étape de baptême

L'exil à Babylone, source de fécondité.

Les exilés ont dû abandonner leur ville et leur pays. En - 597, le siège de Jérusalem par le roi de Babylone a été suivi d'une première vague de déportations. En - 587, Nabuchodonosor a de nouveau assiégé puis détruit la ville sainte, incendiant le Temple avant de déporter massivement la population sur les bords de l'Euphrate. Le peuple a perdu sa terre, son roi et le Temple, lieu sacré où Dieu se rendait présent. Il se retrouve dans une situation de précarité, d'exil et d'isolement au milieu d'une nation païenne. Des questions lancinantes risquent de remettre en question la foi d'Israël qui croyait être protégé à jamais par Yhwh. Où donc est Dieu ? Que sont devenues l'Alliance et les promesses divines ?

Ezéchiël, le prophète visionnaire, ouvre alors aux exilés un chemin d'avenir : il faut relire les événements dans la foi et l'espérance car Dieu est parmi eux. Sa Parole remettra tout un peuple debout, le faisant naître à une vie nouvelle (Ez 37,1-14).

Les prêtres, privés de leurs fonctions rituelles, se consacrent à l'étude minutieuse des textes fondateurs de la foi d'Israël : un fécond travail de réflexion commence. Les exilés se regroupent autour des prêtres pour prier le Seigneur. C'est l'essor du culte des synagogues, centré sur l'écoute et la méditation des textes saints, les chants et les prières des psaumes.

La pratique de la Loi se fait plus stricte (sabbat, circoncision...), signe du lien indissoluble unissant le peuple de l'Alliance à son Dieu.

En -538 les exilés sont autorisés à regagner leur terre. Certains choisissent de rester à Babylone où ils constitueront une colonie importante. Le plus grand nombre reprend le chemin de Jérusalem.

Un véritable foisonnement religieux et littéraire se produit alors. Le texte du Pentateuque est fixé dans sa version définitive unissant les traditions anciennes à la tradition sacerdotale née pendant l'exil. Puis voient le jour le Livre des Chroniques, le Livre des Proverbes, le livre de Jonas et le Livre de Job, de nouveaux chants liturgiques regroupés dans le livre des psaumes... Le douloureux temps de l'exil à Babylone est désormais relu dans une vision d'ensemble de l'histoire du salut. Des siècles se sont écoulés et aujourd'hui encore, l'exil vécu dans le monde par les migrants et les réfugiés peut être source d'espérance et de fécondité.

Colette R.

Répondre à l'appel de l'équipe Cultures Croisées...



Cette année, nous formons un groupe venu de différentes nationalités, 3 Vietnamiennes, 1 Chinoise, chacune ayant un niveau différent de français, guidée par les Srs Monique et Phuong Thuy. Nous nous retrouvons tous les jeudis de 17 à 18 h. Pendant 3 mois, nous avons travaillé sur des sujets concrets : cultures, vie quotidienne, cuisine, courses,

etc., à travers les conversations, corrigeant les erreurs de la grammaire. Un apprentissage des phrases courantes de la vie ordinaire.

Chacune a son histoire et vient dans le groupe avec toute sa bonne volonté et grande joie. « Je suis joyeuse d'être là malgré la fatigue, je dois m'occuper de mes enfants » dit Rong. De plus en plus, nous nous connaissons mieux, chacune devenant à l'aise de parler français et le fait spontanément. Il y a parfois un vocabulaire religieux compliqué. C'est alors difficile d'expliquer ces mots n'existant pas dans leur « propre dictionnaire », mais grâce à nos efforts, au courage, à l'enthousiasme, à la langue du corps, elles arrivent à comprendre. Au long de ces trois mois, chacune est contente et progresse. « Je comprends mieux ce que mes collègues et mon fils disent » dit Kim Nhut.

Le but est de pratiquer le français et de l'améliorer. « Maintenant, j'ai confiance de rencontrer les professeurs de mes enfants », raconte Hang avec joie. « Ici, j'ai l'occasion d'exprimer ce que je veux et demander de traduire ce que je ne comprends pas » dit Thanh.



De plus, ce ne sont pas seulement des cours de français, mais c'est aussi la découverte de nos cultures mutuelles. Nous partageons ce que nous vivons dans la vie quotidienne. Avant Noël, nous avons eu un goûter, chacune a apporté une spécialité, nous avons discuté ensemble autour du thème de Noël et du Nouvel An. Nous nous sommes offert de belles cartes. De beaux gestes entre nous, le sourire et le partage nous apportant beaucoup de joie et de bonheur. C'était impressionnant.

Ce sont de bons temps de solidarité et d'amitié vécus dans ces partages mutuels. C'est important que nous ouvrons nos cœurs. Espérons qu'avec le temps et nos efforts communs, nos "élèves" amélioreront leur français afin d'avoir une vie facilitée au niveau de la langue.

Phuong Thuy H.

Intentions de Messe

Sa 18	18h à St Léonard : pas d'intention
Di 19	11h à St Léonard : Fausto et Gérard Boccaccini Manuel Pereira Domingues
Ma 21	18h à Ste Louise : Marie-Antoinette Huc
Je 23	9h au Moutier : pas d'intention
Sa 25	18h à St Léonard : Robert et Suzanne Gervais Liliane Hublier Fernand Rank
Di 26	11h à St Léonard : Thierry Gohin
Ma 28	18h à Ste Louise : pas d'intention
Je 30	9h au Moutier : pas d'intention

en diocèse

N'oublions pas

► **Pour les personnes séparées, divorcées, divorcées-remariées**
Le Pape François nous invite à rentrer dans une nouvelle dynamique d'évangélisation. Parlons-en autour d'une galette !
Soirée Galette le vendredi 24 janvier à 20h30 au Centre diocésain de Saint-Pierre-du-Lac, 30 av. François Mitterrand à Créteil.
Renseignements : pastorale.familiale@eveche-creteil.ccf.fr

en secteur

► **La Fraternité Val-de-Bievre**
vous invite au **Cercle de Silence** pour manifester notre soutien aux migrants **Samedi 1er février de 11h à 11h30** rue Guichard à Cachan (*rue piétonne du centre ville, près de Simply Market*).
Venez participer quelques minutes ou la demi-heure en présence de Mgr Santier.
Contact :
Mary Gorgette, harvan.gorgette@neuf.fr

en paroisse

► **Vendredi 24 janvier à 20h30**
Veillée Œcuménique à l'église Saint-François d'Assise 2 avenue Giovanni Boldini 92160 Antony.
Sur le thème :
« Le Christ est-il divisé ? »
1 Corinthiens (1, 1-17), veillée de prière pendant la semaine pour l'Unité des chrétiens.
<http://www.chretiensensemble.com>

Nos Peines

Nous avons accompagné à la maison du Père : Augusta **MONSEIGNY** (14/01), Micheline **DUPONT** (16/01).

Paroles de vie :

« ... je vais faire de toi la lumière des nations, pour que mon salut parvienne jusqu'aux extrémités de la terre. »
Isaïe (49,6)